

# Im Gespräch

Rundbrief an Mitglieder, Freunde und Förderer der Johannes-Akademie e.V.

Johannes-Akademie – Langfeldstr. 36 – 91058 Erlangen – Tel.: 09131 / 3 75 44 – [www.johannes-akademie.de](http://www.johannes-akademie.de) - eMail: [ja@johannes-akademie.de](mailto:ja@johannes-akademie.de)

Jahrgang 13

Oktober 2016

Nr. 10

**Inhalt:** Der Urapfel. S. 1. <> Veranstaltungen im Okt. und Nov. 2016: Teresianische Reform – Ein neuer geistlicher Weg. S.2 <> Gedenkjahr der Reformation. S. 2 <> Merkspruch: Nichts soll dich ängstigen S. 2 <> Spirituelle Erfahrungen von Teresa von Avila: Vom Lesen der Bücher S. 2 <> Zum Schmunzeln: Fuchs und Gans; Doktor telefoniert mit Bauch S. 2. <> Impressum S. 2 <> Flyer: Teresa von Avila: Reformerin. S. 3



## Der Urapfel

Vor vielen Jahren war ich in Israel am See Genesareth. Dort – am östlichen Ufer - liegt eine archäologische Ausgrabungsstätte: Der Friedhof von Gerasa. Dort hat Jesus – so berichtet es jedenfalls das Evangelium - aus einem Besessenen Teufel ausgetrieben. Diese fuhren in eine Schweineherde, die vor lauter Schreck in den See rannte.

Als wir uns von den dortigen Ausgrabungen auf den Rückweg mach-

ten, kamen wir an einem unscheinbaren Strauch vorbei. Der Führer sagte uns: "Sehen Sie hier diesen Strauch und die Früchte - das ist der Urapfel."

Als ich weiter ging, forderte mich eine Frau aus der Gruppe auf: "Den kleinen Apfel von diesem Baum (ca. 12 mm Durchmesser) musst du probieren, der schmeckt wirklich wie ein Apfel." Ich antwortete: "Ja, diese Versuchung hier ist so groß wie die im

Paradies, wo Eva dem Adam den Apfel reichte." - Ich versuchte die verführerische Frucht, und in der Tat, sie schmeckte eindeutig nach Apfel.

So klein die Frucht dieses Strauches auch klein war, den Geschmack des Apfels konnte sie nicht verleugnen! - Mögen die geistlichen Erfahrungen auch noch so klein sein, den spirituellen Geschmack werden sie nicht verlieren. Dafür könne wir Gott nur danken.

In diesem Sinn wünsche ich Ihnen den vollen Genuss der neuen, reifen Äpfel und ein dankbares Herz für eine gute Ernte.

Mit frohen Grüßen

*Ihr Pater Euchar*



## Veranstaltungen im Oktober und November 2016

**Samstag 15.10.2016 - 14.30 bis 17.30 Uhr**  
Halbtagesveranstaltung mit dem Thema:  
**Die Teresianische Reform**  
**- Ein neuer geistlicher Weg -**  
**eine Reformation anderer Art**

Während in Deutschland die Reformation ihrem Höhepunkt zustrebte, reformierte Teresa von Avila den Orden der Karmeliten. Es ging ihr um ein konzentriertes Leben mit Gott. Darüber wird der Referent mit höchster Kompetenz zu berichten wissen.

Referent: P. Dr. Euchar Schuler OCarm

Ort: Begegnungsstätte Hl. Kreuz  
Fröbelstr. 6  
(Eingang beim Kirchenparkplatz)  
91058 Erlangen

Anschließend ist um 18.30 Uhr Abendgottesdienst mit der Gemeinde Heilig Kreuz.

Prediger: P. Dr. Euchar Schuler OCarm

## Gedenken an die Reformation von 1517

Als Martin Luther seine 95 Thesen veröffentlichte, dachte er zweifellos nicht daran, die Kirche des Abendlandes zu spalten. Das ergab sich erst im Laufe der Auseinandersetzungen, die in anderen Ländern ebenfalls Leute auf den Plan riefen wie Calvin und Zwingli in der Schweiz. Die Welt war im Umbruch, ähnlich wie wir es heute erleben. Aus vielen Irrungen und Wirrungen auf allen Seiten können wir heute erleben, dass eine Toleranz erwuchs, die es ermöglicht, dass aus Gegnern Freunde werden.

Am Samstag, dem 12.11.2016, veranstaltet die Johannes-Akademie einen ganzen Tag (10 bis 17 Uhr) zum Thema „Martin Luther – Weg zu einer neuen Kirche?“

Dazu laden wir Sie herzlich ein. Wir bitten, sich zuvor anzumelden, damit für das Mittagessen und den Nachmittagskaffe gesorgt werden kann.

Tel.: 09131 / 3 75 44 oder

eMail: ja@johannes-akademie.de

## Merkspruch

**Nichts soll dich ängstigen,  
nichts dich erschrecken.**

**Alles vergeht,  
Gott bleibt derselbe.  
Geduld erreicht alles.**

**Wer Gott anhängt,  
dem fehlt nichts.  
Gott nur genügt.**

Teresa von Avila: Trostspruch, den sie immer bei sich trug.

## Spirituelle Erfahrung

Teresa von Avila schreibt in ihren geistlichen Erfahrungsberichten:

„Immer habe ich den Wunsch, Zeit zum Lesen zu haben, da ich immer sehr daran gegangen habe. Ich lese nur sehr wenig, denn sobald ich ein Buch zur Hand nehme, gerate ich zu meiner Befriedigung in innere Sammlung, und so wird aus der Lesung inneres Beten. Doch das ist selten, da ich immer vielen Beschäftigungen nachgehe, und zwar durchaus guten, doch verschaffen sie mir nicht diese Befriedigung, die mir jenes gäbe, so dass ich immer den Wunsch nach mehr Zeit habe. Und das führt dazu, dass mir alles gegen den Strich geht, wenn ich zu sehen meine, dass sich nicht das ergibt, was ich möchte und wünsche.“ (11)

Aus. Teresa von Avila: Gedanken zum Hohenlied, Gedichte und kleinere Schriften. Freiburg 2004, S. 199.

## Zum Schmunzeln

### Die Gans und der Fuchs

Eine Familie hält sich Hühner. Eines Tages hat ein Fuchs eine Henne geholt. Die Henne war wieder einmal durch den Zaun gekrochen und in den nahen Wald gelaufen. Dort hatte sie dann der Fuchs erwischt.

Die Mutter benützt die gute Gelegenheit: „Siehst du, Liesel“, sagte sie „der Fuchs hat die Henne gefressen, weil sie nicht brav war.“

Liesel dachte eine Weile nach. Dann fragte sie: „Nicht war, Mutti, wenn sie brav gewesen wäre, hätten *wir* sie gegessen?“

Klein Franzl war beim Onkel Doktor gewesen.

„Wie war es, Franzl?“ fragt der Vater.

Der Fünfjährige strahlte: „Ganz toll, Papa! Der Doktor hat die ganze Zeit mit meinem Bauch telefoniert.“

## Impressum

### Johannes vom Kreuz Akademie e. V.

Langfeldstr. 36 - 91058 Erlangen

Tel.: 09131 / 37544

Rundbrief:

„Im Gespräch 13. Jhg. Nr. 9 (September) 2016 Bank

Bankverbindung der Johannes-Akademie

**Sparkasse Erlangen:**

**IBAN: DE55 7635 0000 0035 0038 83**

**BIC: BYLADEM1ERH**

Stiftung St. Eucharius bei der LIGA-Bankstiftung

Zur Absicherung und Förderung der

Johannes-Akademie

Ligabank Regensburg

IBAN: DE71 7509 0300 0009 0481 70

BIC: GENODEF1MOS

Wir sind Ihnen dankbar, wenn Sie unseren spirituellen Bildungsauftrag mit Ihrer Spende unterstützen.

Danke!

Für den Inhalt zeichnet verantwortlich:

P. Dr. Euchar Schuler OCarm

Internet: [www.johannes-akademie.de](http://www.johannes-akademie.de)

eMail: [ja@johannes-akademie](mailto:ja@johannes-akademie.de)

# Teresa von Avila



Fest der  
Hl. Teresa von Avila  
**Samstag 15.10.2016**  
14.30 bis 17.30 Uhr

Halbtagesveranstaltung

## **Die Teresianische Reform - ein neuer geistlicher Weg.**

Der Orden der Karmeliten erlebte durch Teresa von Avila und Johannes vom Kreuz eine Reform seiner Lebensart. Dabei ging es um ein konzentriertes Leben auf Gott hin. Der Teresianische Karmel versteht sich als Bewahrer und Erneuerer dieser Tradition, die sich die Gründungsbrüder auf dem Berg Karmel in Israel zu eigen machten. - Was bedeutet die Erfahrung der Unmittelbarkeit zu Gott für unsere heutige Generation?

Referent : **P. Dr. Euchar Schuler OCarm**

Ort: Begegnungsstätte Hl. Kreuz  
Fröbelstr. 6 (Eingang beim Kirchenparkplatz)  
91058 Erlangen

Kosten: Spende erwünscht!